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以为只是小毛病
没想到买了多支药膏都没用

上班时，正和客户洽谈，突然感觉肛门
剧烈瘙痒，想用手抓太不雅观，置之不理又
让人坐立难安……半年来，30岁的市民小王
（化名）常常被这难言之隐折磨，十分痛苦。

“也不是每天都痒，但经常会发作，尤
其晚上特别厉害。”小王一直觉得肛门瘙痒
也不是什么大病，再加上觉得去医院看这
个有点不好意思，所以一直没有去找医
生。每次发作了，他就网上搜索一些治疗
方法，然后自己买各种网友推荐的药膏来
涂抹。小王发现，这些软膏确实帮助他缓
解了症状，但很快剧烈的瘙痒又会卷土重
来。因为反复抓挠肛门周围导致破皮，伴
随着疼痛，瘙痒症状一波比一波猛烈。他
晚上常常因此辗转反侧，连睡觉都受影响。

不久前，实在无法忍受的小王，来到镇
海区人民医院肛肠外科，医生检查后发现，
他的情况已经很严重了。“患者肛门周围的
皮肤已经有细小的裂口，泛白呈苔藓状，已
经出现了肛周炎症。”镇海区人民医院肛肠
外科学科带头人郝敬铎介绍，肛门瘙痒症
虽然看似是简单的小病，实际上病因比较

复杂，只有找准病因才能综合施治。
郝医生分析，小王的比较胖，平时喜欢

吃辛辣刺激的食物，长期大便不成形，加上
卫生习惯不太好，这些都是导致肛门瘙痒
发生的原因。他告诉小王，短期内缓解症
状可以用激素类药膏，但要想真正去除病
因还要从调整饮食结构等入手，平时也要
加强肛周护理，使用一些护肤品，同时内衣
裤也要选择宽松透气的款式。在医生的指
导下治疗半个月，小王的瘙痒明显缓解，晚
上的睡眠状况也明显改善。

痔疮手术后瘙痒难耐
医生帮他这样解决难题

为了在肛肠疾病尤其是肛周过敏性疾
病的诊疗方面更加精进，造福更多患者，镇
海区人民医院安排肛肠外科医生傅骐遐专
程前往杭州三院进行进修学习。

“肛门瘙痒症的患者比较多，冬天和夏
季都是高发的季节。”傅骐遐介绍，并不是所
有的肛门瘙痒症都需要通过药物治疗，肛周
皮肤的毛细血管丰富，如果温度过高就会导
致瘙痒。他曾经接诊了一位做过痔疮手术
的患者，手术后，患者反复出现肛门瘙痒的
症状，十分痛苦。患者怀疑是手术切口愈合

不良导致的后遗症，于是前来就医。
“我发现患者的肛周没有异常，于是建

议他每天用凉水冲洗肛门周围，然后用湿
巾擦拭，主要目的是降低肛周温度。”傅骐
遐介绍，果然这样一周左右，没有用药，患
者的瘙痒症也好了。

“很多人会觉得肛门瘙痒是因为不注
意肛周卫生引起的，其实反复的肛门瘙痒
往往是多种因素导致。”郝敬铎介绍，肛门
瘙痒症和肛周疾病、大便情况、饮食习惯、
过敏情况等都有关系。常吃辛辣刺激性食
物，容易导致局部皮肤受到刺激，引发瘙痒
症状。此外，食用某些容易引发过敏反应
的食物如鱼、虾、鸡蛋、花粉等，容易提高人
体内的组胺含量，这种成分作用于周围神
经，就会产生瘙痒症状。一些肛周的疾病，

如痔疮、肛裂、肛瘘、肛门失禁等会使肛门
口分泌物增多，刺激肛周皮肤产生瘙痒
感。此外，肛周湿疹、神经性皮炎、癣等，加
上便后清洁不到位，粪便附于肛门皱襞内，
也会刺激肛门周围皮肤而引起瘙痒。

据介绍，为了帮助患者缓解难言之隐，
镇海区人民医院的肛门瘙痒症专病门诊整
合了多学科资源，用中西医结合的方式为
患者缓解病痛。比如患者是过敏体质，通
过中医调理改善过敏症状，也会使得肛门
瘙痒的症状更容易缓解。

专家提醒，出现肛门瘙痒要及时就医，
不能为了一时之快反复抓挠，这容易导致
病灶破溃、病情迁延不愈。此外，也不要长
期使用激素类软膏。

记者 孙美星 通讯员 江秋燕

30岁男子痒到坐立难安夜不能寐
这种病让很多人难以启齿，背后可能隐藏多种问题

有一种痒，让人难以启齿，却又非常折磨人，它就是肛门瘙痒。每到
天气潮湿的时候，这类患者就会明显增多。这种疾病看似小病，实际上病
因多样，很多人想买一支药膏就解决问题，但常常不能如愿。从半年前开
始，镇海区人民医院肛肠科推出了肛门瘙痒专病门诊，从多学科角度为患
者解决问题。

郝敬铎医生在坐诊郝敬铎医生在坐诊。。

影视大咖齐聚宁波馆
“和往届展会相比，能感受到影视宁

波的影响力正在进一步扩大。”象山影视
城文化产业集团有限公司负责人郑增介
绍，今年展会期间，吴思远、文隽、田启
文、黄家禧、杨健武等多位香港资深电影
人士专程到访宁波影视馆，一方面了解
宁波影视产业发展状况，另外也为继续
拓展甬港两地影视行业合作空间，给宁
波带来更多行业资源和发展建议。

郑增透露，本届展会，象山影视城与
亚洲电视控股达成长期战略部署，为象
山影视城培养和输送剧组所需要的年轻

演员和艺人。“此外，我们还与马来西亚
电影有限公司以及内地30余家影视公司、
剧组达成不少拍摄意向，展会后，相关单
位将来象山影视城考察场地及周边拍摄
的配套设施。”在郑增看来，宁波影视正在
兑现“一业兴百业旺”的影视行业意义。

宁波新业态将全球推广
据博地影业负责人何迎春介绍，集

团公司先后与亚视、TVB以及众多知名
导演进行了深入交流，就博地影业的基
金、制作、基地拍摄业务与多家影视公司
达成了初步合作。后续博地影视将深入
拓展与TVB和亚视在影视方面的合作，

同时也和钟澍佳导演的77工作室达成了
初步合作意向。

火蜥蜴文化年轻的创始人应奇诺看
中的则是一个新的业态。他平时喜欢玩
剧本杀，这次参展，公司推出的是一种影
视化的剧本杀，也是国内首部“电影
杀”。“我们已经拍了五部短剧。点开
APP，选择角色，戴上VR眼镜，就能沉浸
式地体验这种社交互动游戏。”应奇诺将
其称为“电影杀”。这家公司成立一年多
时间，是国内从事数字化沉浸式电影杀
领域的首个团队，这也是这个宁波小伙
第一次参加香港国际影视展，“在这个国
际化的舞台上，希望能找到一些合作伙

伴，开辟这个新的领域。”应奇诺说，这次
参展，他们与来自美国、韩国、印度等国
家的电影人分享了“电影杀”这个新的影
视业态，并与相关企业达成了合作意向，
共同开发海外“电影杀”。“目前已经有5
家公司确定了我们电影杀的授权。”应奇
诺说。

部分项目提前按下启动键
“我们与香港导演黄庆奇达成了短

剧项目的拍摄计划，这部剧的取景拍摄
将在慈溪完成。”宁波云享文化代表介
绍，此外，该公司出品的纪录片已经收到
香港紫荆花国际电影节组委会邀请，下
一步将带片参加2024年度纪录片单元评
选。此外，展会期间，兰街数字传媒、慈
溪橙丰文化也先后与香港、澳门多家影
视公司负责人进行了接洽，并计划邀请
在今年的杨梅季，邀请影视企业代表来
甬，通过影视作品，展示慈溪特色。

“这次参展，宁波影视企业根据自己
制定的任务清单来安排工作，效率很高，
也呈现出了诸多亮点。”宁波影视参展团
相关负责人介绍，4天展会时间，影视甬
军与全球影视企业交流碰撞产生的“火
花”，将为宁波影视文化产业的高质量发
展注入强劲动力。虽然展会刚落下帷幕，
但不少影视合作项目，已经按下了启动
键。

记者 施代伟 通讯员 胡德操

3月 14日，第28届香港国际
影视展在香港会议展览中心落下
帷幕。作为影视娱乐博览会的重
量级活动之一，今年的影展依旧
令人瞩目，吸引了来自逾25个国
家和地区的750家展商参展。由
18 家宁波本土影视企业组成的
“影视甬军”组团亮相本次盛会，
揽下了多个影视合作大单。4天
展会，共接待影视公司、剧组近
500个，意向合作 101家，达成意
向合作1.2亿元人民币。

香港国际影视展期间香港国际影视展期间，，众多知名电影人先后来到宁波影视馆众多知名电影人先后来到宁波影视馆。。通讯员供图通讯员供图


